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韩正在浦东调研时指出上海各项改革都必须要啃硬骨头

浦东!三合一"试点可复制推广
韩正会见彼得·沙洛维一行

! ! ! !耶鲁大学新任校长彼得·沙洛维披上象
征荣誉博士学位的红黑色博士袍，昨天下午
站在上海交通大学!"#$年研究生毕业典礼
的发言席上。交大学子雷鸣般的掌声，着实
让这位远道而来的学者有些“受宠若惊”。

在全球在线课程联盟%&'()*(+的平台
上，鼠标一点，耶鲁和上海交大的课程同时
呈现。“原本中美教育似乎是两条截然不同
的路径，有了慕课、网络、交流合作，这些路
径汇聚到了一起。”去年#,月，上海交大校长
张杰到纽黑文参加了沙洛维校长的就任典
礼，还受邀到沙洛维家里做客，两位校长由
工作相识并因共同的理念成了朋友。
“-.$.年，交大的外籍教师和从海外学

成归来的教师已占据了很高的比例；到了

-./0年，交大代表团访问美国；-..$年我们
又与欧盟合作共建了中欧国际工商学院；昨
天上海交大与耶鲁大学合作共建的交大—
耶鲁联合中心成立，未来 1年，中心将面向
全球招聘 12名教授，2年内建立生物统计
学博士学位项目。”在张杰看来，当前正是中
国高等教育的黄金发展期，在这样的时期与
耶鲁等世界一流高校牵手将会学到更多。
“在耶鲁，每年来自交大的学生比例很

高。在中美学生身上，看到更多的不是差异，
而是相同之处。他们一起上课、一起参加俱
乐部活动。”对沙洛维来说，美国校园里国际
学生的结构正悄然变化，而耶鲁的国际化路
线也许更需要“走出去”。

本报记者 易蓉

中美高等教育!牵手"

!!!记耶鲁校长上海交大之行

! ! ! !本报讯 市委书记韩正昨天上午会见了
美国耶鲁大学校长彼得·沙洛维一行。

韩正首先祝贺沙洛维先生被授予上海
交通大学名誉博士学位。他说，在上海高等
教育推进内涵式发展的过程中，期待与耶鲁
等世界著名高校有更多合作。我们很高兴看

到上海交通大学与耶鲁大学共建交大3耶
鲁联合中心，希望耶鲁大学与上海在更多领
域开展深入合作。

彼得·沙洛维表示，交大3耶鲁联合中
心是世界上两所著名学校之间的合作，将致
力于生物统计学研究。! ! ! !本报讯 市委书记韩正昨天下午前往浦

东新区，调研工商、质监、食药监“三合一”综
合执法试点推进情况。韩正指出，改革已经进
入深水区，到了啃硬骨头的时候，上海的各项
改革要按照中央要求，结合自身实际，超前研
究、大胆探索，始终立足于可复制、可推广，始
终把握好公开透明、群众得益、公平正义、权
力制约的方向，继续当好全国改革开放的排
头兵、科学发展的先行者，为全国深化改革做
出更大贡献。
下午，韩正和市领导沈晓明、尹弘来到浦

东新区上海世纪联华超市有限公司浦电路
店，了解“三合一”整合后的辖区市场监管所
综合执法监管情况。去年 -!月底，浦东新区
在全市率先进行“三合一”综合执法试点，把
工商局、质监局、食药监局三支队伍整合为一
个市场监管局，进行资源、队伍和流程整合，
形成全过程监管模式，执法效率大大提高。市
场监管所的执法人员告诉市领导，以前三支
队伍各自执法，“大盖帽”很多，但都是只管一
段，空档不少，“三合一”改革后，“大盖帽”少
了，但是执法一竿子到底，效率提高了，漏洞
也少了。
在与浦东新区负责同志座谈时，韩正听

取了“三合一”综合执法试点三个月来的情况

介绍，并与大家一起探讨如何进一步深化和
推广这项改革。韩正说，当前，各项改革已经
进入深水区，必须要啃硬骨头，形成共识相当
不容易。能不能形成改革共识，关键看四个方
面。第一，改革如何打破长期形成的不合理却
已被固化的利益格局。这不仅是增量利益的
改革，更是对不合理既得利益的调整，需要我
们有更大的担当。第二，改革如何让更广大群
众得益。今天的改革已不同于改革开放初期，
人民群众不仅看自身得益的绝对值，更要看
相互之间得益的相对值。这方面改革难度很
大，但再硬的骨头我们也要啃，因为改革的最
终目的是让最广大人民群众共享发展成果。
第三，改革如何筑牢社会公平正义的底线，不
产生新的社会不公。第四，改革如何进一步加
大对权力的制约，进一步防止权力与金钱结
合而滋生腐败。这四个问题，是我们在深化改
革进程中需要回答的，上海的各项改革，只有
主动回答好这些问题，才能真正成为排头兵
和先行者，为全国深化改革做出更大贡献。

韩正说，浦东“三合一”综合执法改革试
点初见成效，符合公开透明、百姓得益、公平
正义、权力制约的方向，完全有条件复制推
广。依法监管的关键是执法要严，执行是法律
法规的生命，这涉及到法律法规本身可否执
行、执法机制是否有利于执行，浦东“三合一”
综合执法改革试点，就是要形成更有利于执
行的机制。下一步，我们要认真总结浦东“三
合一”改革试点经验，在本市具备条件的其他
区进行推广。要想明白，我们所做的一切不是
“孤岛”，而是要做到“浦东能突破、全市能推
广、全国能借鉴”，上海的各项改革都要始终
立足于可复制、可推广。


